



Frischer Wind für die Windenergie?

Ortstermin der SPD Ortsvereine Gerbrunn, Randersacker, Rottendorf und Theilheim und zum Ausbau der Windenergie in der Region beim Windrad Theilheim



Bild: C. Unterdörfler & SPD Gerbrunn

Über 60 interessierte Bürgerinnen und Bürger nahmen am 22.04.2023 an der Sternwanderung der SPD Ortsvereine Gerbrunn, Randersacker, Rottendorf und Theilheim zum bisher einzigen Windrad auf den Gemarkungen der Gemeinden teil. Dort informierte bei sonnigem (und windigen) Wetter Karsten Schuster, Geschäftsführer der Betreiberfirma Volta Windkraft GmbH über den jetzigen Stand der Windkraft in den Gemarkungen der vier Gemeinden, besonders aber auch die Planungen für die Zukunft.

Die jetzige Anlage mit einem Rotor-durchmesser von 52 Metern ist in die Jahre gekommen, besonders elektronische Ersatzteile sind kaum noch zu bekommen. „Diese hat schon zu längerem Stillstand geführt, so Herr Schuster.



Bild: I. Thenhart & SPD Gerbrunn

Daher ist eine Ertüchtigung geplant. Wichtiger ist aber die Planung neuer, moderner Anlagen mit etwa dreifachem Rotordurchmesser und deshalb mehrfacher Leistung. Nach dem Stillstand des Ausbaus der Windenergie im letzten Jahrzehnt ist jetzt

Bewegung in die Planungen gekommen. Schon der weite Blick über die benachbarten Gemeinden legt nahe, dass das Gelände als einer der höchsten Punkte des Landkreis Würzburg gut geeignet für neue Windräder ist. Neben der guten Windsituation ist auch der mögliche Anschluss an naheliegende Hochspannungsleitung ein möglicher Pluspunkt. Bis zu sechs Anlagen wären denkbar, dies würde im Prinzip ausreichen, um ganz Würzburg zu versorgen. Da das Gebiet bereits im Regionalplan zur Windkraftnutzung ausgewiesen ist, kann eine schnelle Genehmigung erwartet werden. Ein möglicher Engpass ist allerdings der Anschluss an das Stromnetz, der durch Dritte erfolgen muss sowie eventuelle nötige Stromspeicher. In der lebhaften Diskussion ging es auch um das Für und Wider Photovoltaik und Windkraft. Dabei wies Karsten Schuster darauf hin, dass im Gegensatz zur Photovoltaik (noch) vor allem deutsche und dänische Unternehmen auf dem Markt sind.

In seinem Dankeswort wies der Vorsitzende der SPD Gerbrunn, Clemens Unterdörfler, auf eine vertiefende Informationsveranstaltung zur Bürgerbeteiligung hin. Am Mittwoch, 3. Mai 2023, 20:00 Uhr, stehen im Versammlungsraum der Mehrzweckhalle Gerbrunn als Gesprächspartner u.a. MdB Markus Hümpfer, Mitglied im Ausschuss für Klimaschutz und Energie und Dr. Herbert Friedmann, von der Bürger-Energie Alterthim eG zur Verfügung. Volkmar Halbleib (MdL Würzburg Land) und Alexander Kolbow (MdL Kandidat für Würzburg-Stadt) werden auf die regionalen Gegebenheiten eingehen.

Wir **danken dem SPD Ortsverein Gerbrunn** herzlich für die Organisation und Durchführung der Veranstaltung. Sogar für Getränke und kleine Speisen war gesorgt.